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多数银行停办活期存折开户
专家认为虽然这是个趋势，但银行也该为老年人多提供方便

本报2月8日讯(记者 李
娜) “现在哪还有办存折的
啊？您还是办张银行卡吧。”
67岁的朱先生打算办张活期
存折，但他走了3家银行，得
到的答复都是不能办。许多
市民反映，无论到哪家银行
开户，工作人员总是先对银
行卡推荐一番。而记者调查
发现，港城各银行现在还能
办活期存折的已屈指可数。

朱先生退休在家，孩子
刚给了他一笔钱，他想单独
再办一个活期存折。朱先生
转来转去都没办成，最后在
工商银行芝罘区分行办了一
张定期存折。他说：“老年人
还是习惯用活期存折，存钱
取钱都能在卡上看出来，心
里有数。”

“活期存折业务我们银
行已经不做了。”记者在西南

河路一家农业银行尝试办理
时，大厅的工作人员说，这
项业务已经取消很长一段
时间了。紧接着，她向记者
说 起 了 用 银 行 卡 的 方 便 ，

“要是你开通网银，很多业
务直接在网上就能操作，再
也不用排队了。”

工商银行芝罘支行的
工作人员也答复记者说，现
在办理存折可以，但是只能

办定期存折。“现在很少有
银行办理活期存折了，太麻
烦。”

在走访中，记者发现即
使是同一家银行，不同支行
对办理活期存折的态度也
不一样。虽然都会极力推荐
市民使用银行卡，但某国有
银行在莱山区和芝罘区的
支行就各有不同，有的给办
理活期存折，有的则不给办

理。整个港城能办理活期存
折开户业务的银行，已屈指
可数。

不少老年人对这个现
象很不习惯，刘玉芬老人就
说：“自助取款机的字很小，
看都看不清楚。再说了，银
行卡每年都要收年费，不划
算。”

一位银行业内人士认
为，银行之所以不愿办活期

存折，很大程度上是因为这
会大大增加工作量。“存折
办理任何业务都得在窗口
办 ，窗 口 的 工 作 压 力 比 较
大。”

烟台大学一位经济学
教授认为，虽然银行取消活
期存折开户业务，从未来经
济发展的需要来看是个趋
势，但银行也应该为老年人
多提供一些方便。

巧克力、玫瑰、烛光晚餐，这种“标配”太俗套

聪明商家情人节要打“单身”牌

本报2月8日讯(记者
孙芳芳 ) 巧克力、玫

瑰、烛光晚餐，这似乎一
直是 2月 1 4日情人节的

“标配”，不过现在商家
不仅盯着这个“标配”，
而且想出别的办法在情
侣们身上赚钱。

8日上午，记者一走
进市中心的一家大型超
市，就被一种甜蜜温馨
的情人节气氛感染了。
一位巧克力促销员告诉
记者，知名品牌的巧克
力价格几乎都在百元左
右，以前销量不错，不过
今年一般，也许现在的
年轻人都怕长胖，不爱
吃甜食了。

除了巧克力、玫瑰
和烛光晚餐外，现在的年
轻人更倾向于去娱乐场
所庆祝情人节。记者了解
到，不少酒吧、KTV情人
节当天的预订十分火爆。

“一周以来，一直有情人节
订座电话，现在一多半的
散座都订出去了。”朝阳街

附近一家酒吧的工作人
员告诉记者，情人节当晚
他们会给到场的情侣们
赠送玫瑰。

尽管不少酒吧在情
人节那天打出的都是“情
侣”牌，但也有酒吧选择了

“单身”促销。单身一族赵
琳琳就打算在今年情人

节去参加一个酒吧组织
的单身派对，她说：“情人
节不能光让情侣们过，单
身男女也可以叫上自己
的哥儿们、闺蜜一起热闹
一下。多认识一些人，说不
定就能找到自己合适的
另一半呢。”

此外，部分礼品店

也推出不少以“单身”为
主题的小礼品，南大街附
近的一家礼品店内，戒指、
项链等都被打上了“单身”
的标签。不过有市民认为，
这些小饰品其实就是一
些普通礼品，只不过标上
了“单身”的符号，没什么
新意。

格延伸调查

情人节礼盒贵过礼品本身
记者调查发现，情

人节礼盒似乎比礼品本
身 更 加 受 到 人 们 的 重
视，一个有创意的礼盒
甚至要贵过礼品本身。

8日，记者走访市区
不少礼品店发现，各式
各样的礼品盒让人眼花
缭乱。在三站批发市场

一家礼品店里，李先生
相中了一个四层心形礼
品盒，看起来尤其精致，
盒身印着“I Love You”
字样，系着粉红色蝴蝶
结。可是让他吃惊的是，
一个礼盒竟然卖 6 0元。

“太贵了，比我买的装在
里面的巧克力都贵。”

店里的工作人员介
绍：“普通礼品盒卖5元-10

元不等，虽然便宜，反而卖
得不太好。精美的、有创意
的礼品盒大约在十几元
到几十元，虽然贵，但是卖
得很好，最近每天都能卖
上好几十个呢。”

开网店的市民小张

告诉记者：“如今小礼品盒
的市场越来越大，去年开
始，我就亲手制作礼盒在
网上卖，效益还不错。如今
的消费者越来越注重礼
品盒的创意，追求卖相好，
有创意的包装能为普通
礼物增色不少。”
本报见习记者 尹海涛

高油价迫使普通车主变精明
不少车主嫌开车上班太费钱，开始找人拼车上路

本报2月8日讯 (记者
李园园 ) 汽柴油价格

重回历史高位，许多车主
直呼烧不起油。记者发现，
港城有的市民有车也不再
直接开着上班，除非找到
拼车的人。

听闻油价上涨的消
息，市民秦树 茂 幽 默 地
说 ：“ 汽 车‘ 伙 食 费 ’涨
了，我并不担心，因为我
给 它 找 了‘ 人 家 ’。”原

来，去年10月份秦树茂买
了 一 款 1 . 6 排 量 的 克 鲁
兹，刚买车的一个月，他
每天都开车上下班。他在
芝罘区居住，在开发区上
班，来回路程近6 0公里，

“200块钱的油5天就烧没
了，每次去加油站都心
疼。”一个月下来，他花
了700多块钱的油钱。

秦树茂说，他和父母
一块住，他不抽烟不喝酒，

一个月的花费也就500来
块钱。“700多块钱的油费
占 我 一 个 月 总 支 出 的
60%，突然增加这么一部
分支出，有点难接受。”于
是，从去年11月份开始，除
非单位有急事需要早到，
他一般不开车上下班了，
而是步行几公里，坐单位
的班车上下班。

不过看着新车停在楼
下闲着，秦树茂心里也痒

痒。为了能实现开车上下
班的梦想，前段时间，他在
单位找了两个拼车的。“从
芝罘区到开发区每人每月
给我250元。”秦树茂说，这
样他每个月只支付不到
300块钱的油费了。

秦树茂说，他所在的
单位除了领导，已经很少
有自个开车上下班的了，

“基本都是两三个人拼一
辆车。”

本报3·15维权线索
正在征集中，如果您在
消费中遇到过窝心事，
如果您的个人信息遇到
过侵权，如果您的财产

权利遇到过侵害，如果您知道一些行业内不为人知
的潜规则，都可拨打本报热线 1 8 6 6 0 5 6 8 0 3 6或
15053508753告诉我们。根据您提供的线索，我们将安
排记者进行调查，帮您维权，揭露消费中那些不安
全的事儿。

本报2月8日讯(通讯员
王健 梁永欣 姜黎明
记者 秦雪丽) 近期不

少市民致电本报3·15维权
热线，讲述他们在家电消费
中遇到的窝心事。蓬莱市民
王先生近日就因家电原因
造成家中大火，损失严重。

王先生2010年年底趁
商场打折促销的机会，购买
了两台老式电视机，总共花
费2700多元，其中一台放在
了客厅。2011年11月一天上
午，王先生下班回到家，刚
走到门前便闻到一股焦糊
气味。推开门一看不禁惊呆
了，他发现满屋子的黑烟，
客厅桌子上的电视机已经
烧焦变形，零部件散落一
地，离电视柜两米远的壁挂
空调机也被高温烤得变形，
周围家具大都受到损坏，四
周墙壁和天花板被烟尘熏
得漆黑。

王先生立即拨打售后

服务电话，售后人员勘查现
场后让他等待处理结果。然
而一个多月过去了，售后服
务部和厂家一直没给王先
生答复，王先生只好到蓬莱
市消费者协会投诉。

经消协工作人员调查
调解，双方近日最终达成协
议，生产厂家一次性赔偿给
王先生各项损失1 . 1万元。
消协部门提醒说，市民离家
时最好切断家电的电源，避
免意外发生。

马尔代夫发生警察哗变

赴马旅游未受明显影响
本报2月8日讯(见习记

者 尹海涛 ) 以“度假天
堂”著称的马尔代夫于7日
爆发哗变，总统辞职。8日上
午，记者走访港城各大旅行
社了解到，赴马旅游并未受
到影响，目前照常发团。

位于二马路的中国青
年旅行社烟台分社工作人
员告诉记者：“近期我们没
有发往马尔代夫的旅游团，
但是赴马旅游预订业务并
没受到任何影响，一切按照

计划发团。”
记者走访了多家旅行

社，情况大体一致。烟台中
旅国际旅行社答复说，不影
响原计划，目前他们正密切
关注赴马旅游的相关情况，
一旦发生紧急状况，会在第
一时间做出反应。

据中国青年旅行社来
自马尔代夫当地的消息称，
暴乱和戒严范围仅限于首都
马累，国际机场仍在正常运
转，对游客安全没有威胁。

8日，烟台旅游质监所
发布旅游警示公告，建议
各出境游组团社及拟赴马
尔代夫旅游的市民，如无
必要暂勿前往马尔代夫首
都马累。

据介绍，截止到目前

为止，马尔代夫首都马累
以外的岛屿，特别是各旅
游 景 点 ，秩 序 相 对 较 平
稳。如无必要，建议大家
暂勿前往首都马累。

本报通讯员 王忠杰
本报记者 苗华茂

格相关链接

烟台发布旅游警示公告

暂勿前往马尔代夫首都

电视自燃差点烧掉家

消协出面终于获赔偿

电视自燃烟尘把整
个家熏得漆黑。(图片由消
协提供)

8日，华茂街一家鲜花店的老板将主打品种“蓝色妖姬”放在花店
显眼位置。据介绍，这种玫瑰每枝39元，情人节当天预计会涨到50元，
目前已接到几十个订单。 本报记者 熊戈措 摄
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